

OPINIÓN / LUIS CAPUTO

## Medidas económicas de Caputo: más exportaciones y golpe al bolsillo

El impacto en la billetera es tremendo, el impulso a las exportaciones también, es un camino que eligió el Gobierno para salir de la crisis.

Gustavo Scarpetta

Escuchar

Jueves, 14 de diciembre de 2023 - 00:01



Casa Rosada. Luis Toto Caputo. (Federico López Claro)

**U**na devaluación es siempre un incentivo a la exportación, un impacto negativo para la importación y un golpe a los bolsillos de los consumidores. Una gran devaluación, como la de pasar de un dólar de 400 pesos a 800 es un gran impacto.

Las exportaciones vienen cayendo un 25% durante el 2023, siendo una de las causas el dólar pisado. Las importaciones, a pesar del cepo y demás restricciones, son superiores a las exportaciones, llevando a un déficit comercial, en un país donde no hay dólares y nadie nos los presta.

## **EN BUSCA DEL SUPERÁVIT COMERCIAL**

No había otra opción que una corrección del tipo de cambio, pudiendo discutir el tamaño de esta o las medidas adicionales, aunque la medida en sí tenía pocos opositores.

Argentina debe volver rápidamente a un superávit comercial, a vender más al exterior que lo que importamos. Nuestro país necesita dólares de manera urgente.

Dentro de las medidas se anunció un aumento de impuesto a las exportaciones de bienes no agrícolas, lo que colaboraría con el ataque hacia el déficit público.

## **IMPACTO EN LA BILLETERA**

Aunque el golpe en los bolsillos será duro. Argentina exporta lo que come: carne, maíz, trigo, aceites, vino, leche y otros productos lácteos.

Un producto que vendía un litro de leche a un dólar (400 pesos) ahora lo seguirá vendiendo al mundo a un dólar, pero recibiendo 800 pesos, por lo tanto lo venderá en el mercado interno a ese precio (800).

Exportamos los productos de nuestra canasta básica. Cuando Chile devalúa, el cobro se vuelve más caro, pero no impacta en la mesa del consumidor. Una devaluación significa que recibimos salarios mucho menores en dólares, o desde otro punto de vista, la economía paga salarios más competitivos.

El impacto en nuestra billetera es que ahora cada billete va a comprar la mitad de lo que compraba ayer.

Algunos preguntaban si el ajuste propuesto en el gasto hace similar este plan al Déficit Cero de Domingo Cavallo. La diferencia con aquella situación es que se buscó eliminar el déficit solo bajando gastos y eso llevó a una recesión.

Con una economía en recesión, menos ventas y menor consumo, la recaudación caía en picada cada mes. Acá se apuesta a que el sector externo impulse la economía con más exportaciones y también aporte a la recaudación a través de las retenciones (se mantienen las agrícolas y suben las no agrícolas) .

El golpe al bolsillo es tremendo, el impulso a las exportaciones también, es un camino que eligió el Gobierno para salir de esta crisis.

## **EL CONTEXTO INTERNACIONAL**

En la crisis del 2002, la aparición de China como gran comprador global, benefició a la economía mundial y ayudó a superar nuestra situación vía de más exportaciones y mejores precios de los *commodities*.

Ahora no tendremos un China que empuje, un triunfo de Donald Trump el año próximo puede debilitar el comercio global al igual que la continuidad de las guerras en Ucrania y Gaza.

Salvo un cisne negro favorable, la salida de la crisis sería más lenta que la del 2002.

Por otro lado, elimina el sistema de Sira (Sistema de Importación de República Argentina), hay que ver desde cuando y de cuánto será el impuesto País para las importaciones, porque de eso dependerá la caída de las compras al mundo, considerando que además hay deuda estimada de 40 mil millones a pagar en importaciones ya realizadas.

Habrá superávit fiscal que podría extenderse entre dos a tres años, debido a la suba de las exportaciones y la debilidad de las importaciones. Esto vendrá acompañado por un fuerte aumento de precios en los primeros meses. En el 2003, China ayudó, hay que ver si esta vez volvemos a tener suerte.

*\* Especialista en Comercio Internacional, docente UCC, UNC y Siglo 21*

## **TEMAS RELACIONADOS**

LUIS CAPUTO

JAVIER MILEI

ECONOMÍA

EDICIÓN IMPRESA